

## Nota editorial

Para empezar 2020, estamos lanzando el número 84 de la *Revista Desarrollo y Sociedad*. Nuevamente, tenemos noticias para nuestros lectores. Debido al creciente interés en la revista y su correspondiente número de solicitudes, y para aumentar su visibilidad, a partir de ahora esta pasa a un formato de tres números al año. Esperamos que tal estrategia permita seguir difundiendo artículos de calidad, ahora con una mayor regularidad.

De esta manera, dos de las ediciones seguirán el formato de convocatoria abierta y la tercera se destinará a ediciones especiales. Actualmente, y hasta el 6 de abril de 2020, se encuentra abierta la convocatoria para la edición especial sobre "Economía y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)", la cual será publicada a finales de 2020. Las convocatorias abiertas siguen disponibles a lo largo de todo el año.

La revista continúa siendo de acceso digital libre, con facilidad de consulta en varios formatos y a través de diferentes redes: nuestra página web <https://revistas.uniandes.edu.co/journal/dys>, así como Dotec, EconPapers, EBSCO, Redalyc, Publindex, RePec, SciELO, Scopus, entre otras.

En este número, tenemos cinco artículos que representan diversos análisis y contextos geográficos.

El primer artículo es autoría de Raúl Castro R. (Universidad de los Andes, Colombia), Diego A. Castro Amado (Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, Colombia) y Yolanda Casallas A. (Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, Colombia), llamado "Tasa de descuento: aspectos relevantes en el licenciamiento ambiental en Colombia". Los autores proponen una tasa de descuento para aplicar a los proyectos que son evaluados para la obtención de licencia ambiental, y se discute si la tasa estandarizada del 12 % es adecuada para este tipo de proyectos.

Los siguientes tres artículos se relacionan entre sí, ya que están dedicados a diferentes miradas al mercado laboral. El primero de ellos se titula "Trabajo y

pobreza: el caso de los costureros en Argentina entre 2003 y 2018", de Gustavo Ludmer (Centro de Estudios e Investigaciones Laborales y Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnica, Argentina), Daniel Schteingart (Centro de Innovación de los Trabajadores, Argentina y Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnica, Argentina), Federico Favata (Centro de Estudios e Investigaciones Laborales y Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnica, Argentina) y Martín Trombetta (Universidad Nacional de General Sarmiento, Argentina y Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnica, Argentina). En este artículo, los autores analizan el mercado de la confección y encuentran que los trabajadores de la costura tienden a ser más pobres y vulnerables que aquellos de otros sectores. Si bien este hallazgo se relaciona con el caso argentino, parece ser que es posible encontrarse también en otros países de la región.

El siguiente artículo es autoría de Leobardo de Jesús-Almonte (Universidad Autónoma del Estado de México, México), Roldán Andrés-Rosales (Universidad Nacional Autónoma de México, México) y Yolanda Carbajal-Suárez (Universidad Autónoma del Estado de México, México), y se titula "Spatial analysis of manufacturing employment in Mexico, 1984-2013". Este trabajo analiza el empleo manufacturero en México y los autores encuentran que efectivamente hay un efecto espacial a través de los cuales los factores detonantes del empleo se transmiten a otras entidades.

El cuarto artículo dedicado al tema laboral, y el cuarto de este número, se titula "Empleo femenino en las ciudades colombianas: un método de descripción estadística", autoría de Eduardo Lora (Universidad EAFIT, Colombia). En este trabajo, se examina la brecha de género en el empleo pleno y trabajo decente de 23 ciudades del país, y se analizan los factores que más determinan las diferencias en la formación de estas formas de ocupación laboral.

Cierra este número el artículo cuyos autores son Noemi Katzkowicz (Universidad Hebrea de Jerusalén, Israel) y Martina Quejereta (Centro Interdisciplinario de Estudios sobre el Desarrollo, Uruguay), titulado "Efectos de la asistencia temprana a centros de cuidado y educativos en el desarrollo infantil: evidencia para Uruguay". En este artículo, sus autores estudian el impacto de la educación temprana en el desarrollo de los infantes y encuentran algunos efectos, especialmente, para niños menores de 40 meses.

Los anteriores artículos reflejan el creciente interés en la región en temas de desarrollo económico desde diferentes perspectivas. Agradecemos a los autores por su compromiso con el proceso de publicación y a los revisores por sus aportes para hacer que estos sean de una mejor calidad.

Jorge Higinio Maldonado  
Editor, *Revista Desarrollo y Sociedad*